





## El Periodico on line

28/2/01

## FERREO CONTROL ANTE EL CAMBIO DE VIAL Y JERINGUILLA La nueva insulina pone en guardia al Insalud

## L. LUCEÑO CACERES

Hoy es el día clave. Los viales o frascos de insulina utilizados para la diabetes modificarán su concentración pasando de las 40 unidades por mililitro a las 100. Esto obliga a los 4.000 insulino-dependientes que utilizan jeringuillas en Extremadura a cambiar los viales en farmacias y a sustituir las viejas jeringuillas por las nuevas, ya calibradas, en los centros de salud, para administrarse el mismo porcentaje y evitar una hiperglucemia o una hipoglucemia. No se modifica en ningún caso la dosis, la frecuencia, ni el tipo o la marca de insulina.



Salgado muestra la jeringuilla.

El Insalud inició la campaña en la región hace un año con cartas personalizadas y charlas a fabricantes, diabéticos y sanitarios; e información a cada paciente en las consultas. Sin embargo, agudizará el control durante estos días.

"Los servicios de urgencia y el 061 están prevenidos", explica Higinio Salgado, técnico de la Gerencia de Atención Primaria de Cáceres. "También hemos marcado un plazo -- añade--. El viernes todos los pacientes deben haber renovado las jeringuillas. Controlaremos las historias clínicas y si mañana falta alguno, le telefonearemos o acudiremos a su casa". Médicos y enfermeros llevarán un estricto seguimiento.

No obstante, Salgado afirma que los pasos a seguir son muy sencillos: los enfermos tienen que cambiar hoy jeringuillas y frascos. Bajo ningún concepto deben mezclar la nueva insulina con la antigua jeringuilla, por riesgo de hipoglucemia (peligrosa bajada de azúcar); o viceversa (hiperglucemia). Los pacientes que utilizan plumas o bolígrafos no se verán afectados, porque tales dispositivos ya contenían 100 Ul/ml.

Estos cambios permiten armonizar el tratamiento en todos los países y facilitar al diabético la insulina, con independencia del lugar en que se encuentre.